

## **“HOY SON MÁS NECESARIAS QUE NUNCA LAS JORNADAS DE DERECHO Y MONTAÑA DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE HUESCA”**

**VIII edición los días 14 y 15 de noviembre en Jaca**

**“La provincia de Huesca acaba de ser nominada como Mejor Destino de Aventura del Mundo en los Óscar del Turismo 2024, el prestigioso World Travel Awards 2024, después de ganar en Europa y quedar en segundo lugar a nivel mundial el pasado año. Por acontecimientos de este calado, hoy más que nunca, son necesarias estas Jornadas en las que se estudia y analiza la ordenación de esas actividades en la montaña”. Así de contundente se ha manifestado Julio Rojas, codirector de las VIII Jornadas de Derecho y Montaña organizadas por el Colegio de Abogados de Huesca en colaboración con el Ayuntamiento de Jaca y la Comarca de la Jacetania y que cuentan con la colaboración de la Diputación de Huesca.**

**“Por eventos de ésta índole u otros similares, añadió Julio Rojas, las presentes Jornadas las hemos centrado en la protección del medio natural, la protección del medio ambiente, en los delitos contra el medio ambiente, las protecciones específicas que tienen parques como el Parque Nacional de Ordesa y Monteperdido, que es el que tenemos aquí. Y, para ello, este año contamos con los mejores operadores jurídicos así como deportistas y montañeros, naturalistas y conservacionistas, instituciones locales y regionales, para que todo el mundo pueda exponer y debatir sobre el presente y futuro de un bien que es de todos”.**

Como viene siendo habitual en sus ocho años, durante dos días, ponentes y público asistente, analizarán lo que significa realizar actividades de cualquier índole en la montaña, se hablará sobre las responsabilidades que pueden incurrir tanto quienes las organizan como quienes participan en ellas, se abrirá debate en temas de compatibilidades de actividades como el senderismo con la bicicleta de montaña, descenso de barrancos, escalada, etc., con los usos tradicionales de la montaña (silvicultura, ganadería, caza, micología...). **“Temas, actividades y situaciones todas ellas que se realizan sobre un medio natural, que no olvidemos, es finito y frágil, como son nuestros Pirineos, y que su realización puede contribuir a una degradación significativa del ecosistema de este medio natural”,** concluyó el codirector de las Jornadas.

Por su parte, la **concejala de turismo del Ayuntamiento de Jaca, Lucía Guillén**, señaló que **“desde el Ayuntamiento de Jaca hemos hecho una apuesta clara por todos los temas que tienen que ver con la montaña y de ahí la concentración de diversos eventos durante el próximo mes, *el mes de la montaña en Jaca*. El interés del Ayuntamiento es el de impulsar, apoyar y centralizar este tipo de iniciativas de calidad que contribuyen a fijar a Jaca como el referente de los temas de montaña. Además, cabe destacar también el apoyo de la Comarca ya que creo que es muy bueno que las instituciones trabajemos en conjunto en un tema tan importante como éste”**.

Asimismo, la Presidenta de la Comarca de la Jacetania, Olvido Moratinos, inició su intervención sumándose a las palabras de la concejala y señalando la importancia de trabajar coordinadamente desde las instituciones para que salga reforzado todo el territorio de La Jacetania, la capital y sus veinte municipios.

**“Para la Comarca de La Jacetania, señaló Olvido Moratinos, es un orgullo y casi un deber seguir colaborando en la realización de estas Jornadas porque el medio natural, nuestro entorno, nuestras montañas, son la base donde se asientan las formas de vida y de desarrollo de sus gentes. Además, no hay que olvidar, que desde su primera edición, estas Jornadas nacieron con la vocación de mantener y crear nuevos lazos de cooperación entre distintos territorios y diferentes Comunidades Autónomas, entre usuarios y asociaciones, entre uno y otro país (España-Francia) con los Pirineos como territorio de unión”**.

Por último, destacó que **“estas Jornadas, que durante seis ediciones se han realizado aquí en Jaca, sirven para abordar todos los temas de interés que afectan o podrían afectar a nuestro medio natural a través de un debate sosegado, profesional, técnico y siempre enriquecedor cuyo objetivo final es plantear y buscar soluciones que promocionen, cuiden y protejan nuestro oro verde”**, agradeciendo al Colegio de Abogados su iniciativa.

**Las VIII Jornadas de Derecho y Montaña se realizarán los días 14 y 15 de noviembre, jueves y viernes respectivamente, en el Palacio de Congresos de Jaca y ya están abiertas las inscripciones en la página web de las Jornadas. A este respecto, Julio Rojas comentó que “cada año contamos con un centenar de participantes, pero, creemos que este año esta cifra se superará por el contenido de los temas y de los ponentes implicados”**.